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VERBALE DEL CONSIGLIO DI DIPARTIMENTO 

del 21 luglio 2008 
 

Il giorno 21 luglio 2008 alle ore 17,00 presso la saletta riunioni del 5° piano in 
seguito a regolare convocazione del 14 luglio 2008 e successivo addendum del 17-7-2008, 
si è riunito il Consiglio di Dipartimento per discutere il seguente  

 
ordine del giorno: 

 
1) Approvazione verbali del 28-5-2008 e del 27-6-2008 
2) Comunicazioni  
3) Assegni di collaborazione di ricerca : adempimenti 
4) Regolamento di Funzionamento del Dipartimento:ModificheProposte dalla CO.DI.CE
5) Manifestazione d’interesse Dipartimento Bando di Concorso “Principi Attivi” 
6) Approvazione bozza di Convenzione tra Spin-Off FOR.REST.MED e DSPV 
      Prof.ssa  P.Tartarino 
7) Proposta costituzione SPIN-OFF in AGRO PROD Prof.F.Macchia 
8) Parere modifica art.25 Regolamento Generale di Ateneo 
9) Richiesta Preside Facoltà di Agraria per disponibilità unità di personale DSPV 
10) Proposte Contratti/Convenzioni di ricerca 
11) Bandi Procedure selettive per affidamento incarichi a terzi 
12) Varie ed Eventuali 

   
 

Sono presenti: Proff.Ordinari: Prof. A. Godini (Presidente), V. V. Bianco, 
A.Caliandro, A.Corleto, F.Macchia,G. Pacucci, P. Rubino; 

Prof.Associati:V. Cavallaro, G. Cucci, L.Forte, V. Giorgio, L.Mancini,  I. Morone 
Fortunato, G.Sanesi,P.Tartarino. 

Ricercatori: S.Camposeo, B.De Lucia, G.Ferrara, A.Gallotta, P.Mairota, M. 
Palasciano, G. Russo, P. Santamaria; 

Rappresentanti personale tecnico-amministrativo:, G. Rotondo. 
 

Sono assenti giustificati: M.T. Cocozza E.T. Ferrara, C.Troccoli, M.Catalano, 
V.Marchione. 

Sono assenti : Proff. G. De Mastro, E. Cazzato, F. S. D’Amico, C. Lasorella. 
E’presente la Dott.ssa Cortese Maria in qualità di Segretario verbalizzante. 
 
Constatata la sussistenza del numero legale, il Presidente dichiara aperta la seduta. 
 

1)Approvazione verbali del 28-5-2008 e del 27-6-2008 
 
Il Presidente chiede al Consiglio se ci sono osservazioni sulle verbalizzazioni inviate via 
e-mail . Per il verbale del 28-5-2008 la Prof.ssa P.Tartarino chiede di chiarire che i 2 
spazi indicati nel verbale alla voce n..8, testualmente “chiede le 2 stanze occupate dal 
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Prof.Gualdi prima che questi andasse in pensione.”, uno è per il suo studio e l’altro per 
lo spin-off che è stato approvato nel punto Varie, dello stesso verbale. 
Il Prof.G.Sanesi, assente al Consiglio del 28-5-2008, lamenta l’inserimento 
dell’argomento Costituzione Spin-off proposto dalla Prof.ssa P.Tartarino nelle Varie ed 
Eventuali. 
Al termine della discussione  il Consiglio di Dipartimento approva la verbalizzazione del 
Consiglio del 28-5-2008 con l’integrazione della Prof.P.Tartarino. 
Allo stesso modo approva la verbalizzazione del Consiglio del 27-6-2008. 
 
2)Comunicazioni  
 
 
3)Assegni di collaborazione di ricerca : adempimenti 

Il Presidente comunica che il Rettore con nota n. 62667 del 15-7-2008, ha trasmesso le 
risultanze del Comitato dell’Area Scientifica n.8 (Agraria) relative 
all’attribuzione/rinnovo di Assegni di ricerca presso la nostra struttura. Nella suddetta 
nota si chiede che la delibera del Consiglio di Dipartimento indichi gli specifici capitoli di 
spesa su cui graveranno le annualità aggiuntive messe a disposizione dalla struttura, 
nonché l’indizione dell’apposito bando ex art.5 del Regolamento e  infine le proposte di 
una rosa di 2 nominativi per ogni fascia diversa da quella del responsabile scientifico per 
la nomina della Commissione esaminatrice ex art.8 del Regolamento.  

 
Attribuzioni 
1) n 1 annualità per l’Assegno di ricerca dal titolo”SISTEMI COLTURALI 

E QUALITA’ DEGLI ORTAGGI.” Richiedente Prof.V.V.BIANCO. La restante 
annualità sarà finanziata sui Fondi conto-terzi disponibili sul bilancio d’Ateneo.  

       Il Consiglio di Dipartimento, viste le risultanze del Comitato scientifico Area n.8, 
sentito il Prof.V.V.Bianco circa la disponibilità di un’annualità sui Fondi conto terzi 
conto/terzi disponibile sul bilancio d’Ateneo, delibera all’unanimità di indire il 
Bando di concorso per l’assegnazione dell’Assegno di ricerca dal titolo” SISTEMI 
COLTURALI E QUALITA’ DEGLI ORTAGGI ” 
Inoltre il Consiglio all’unanimità propone i seguenti nominativi per la nomina della 

Commissione : 
Prof.V.V.Bianco Prof.Ordinario  Agr/04  (membro di diritto) 
Prof.ssa Irene Morone Fortunato/Prof. Leonardo Mancini Proff.ri    Associati 
Dott.Pietro.Santamaria/Dott.ssa Barbara De Lucia Ricercatori 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
2) n 1 annualità per l’Assegno di ricerca dal titolo”DINAMICA DELL’N 

MINERALE NEL SUOLO IN FUNZIONE DEL SISREMA COLTURALE E 
DELLE MODALITÀ DI GESTIONE DEL SUOLO” Richiedente 
Prof.A.CALIANDRO. La restante annualità sarà finanziata sul Progetto di ricerca  
Convenzione Piano dei Bacini, finanziato dal Miur .  

       Il Consiglio di Dipartimento, viste le risultanze del Comitato scientifico Area n.8, 
sentito il Prof.A.Caliandro circa la disponibilità di un’annualità sui Fondi conto terzi 
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disponibile sul bilancio d’Ateneo, delibera all’unanimità di indire il Bando di 
concorso per l’assegnazione dell’Assegno di ricerca dal titolo” DINAMICA 
DELL’N MINERALE NEL SUOLO IN FUNZIONE DEL SISREMA 
COLTURALE E DELLE MODALITÀ DI GESTIONE DEL SUOLO”  
Inoltre il Consiglio all’unanimità propone i seguenti nominativi per la nomina della 

Commissione : 
Prof.A.Caliandro Prof.Ordinario  Agr/02  (membro di diritto) 
Prof.ssa G.Cucci /Prof.C.Troccoli      Proff.ri Associati 
Dott.ssa M.Catalano /Dott.V.Marchione  Ricercatori 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
3) . n 1 annualità per l’Assegno di ricerca dal titolo” VIVAISMO E 

TECNICHE COLTURALI DI TIPI PRECOCI PER LA CINARICOLTURA 
MERIDIONALE: UTILIZZAZIONE DI FUNGHI MICORRIZICI E 
VALORIZZAZIONE DI GERMOPLASMA PER LA PRODUZIONE DI PIANTINE 
DI CARCIOFO DI QUALITÀ.” 

 Richiedente Prof.Irene Morone Fortunato. La restante annualità sarà finanziata sui 
Fondi conto-terzi disponibili sul bilancio d’Ateneo.  
          Il Consiglio di Dipartimento, viste le risultanze del Comitato scientifico Area 
n.8, accertata la disponibilità dei fondi di cofinanziamento sul bilancio del 
Dipartimento, cap.202190 “Spese per progetti di ricerca finanziati dai Ministeri”, 
delibera all’unanimità di indire il Bando di concorso per l’assegnazione 
dell’Assegno di ricerca dal titolo “ VIVAISMO E TECNICHE COLTURALI DI 
TIPI PRECOCI PER LA CINARICOLTURA MERIDIONALE: 
UTILIZZAZIONE DI FUNGHI MICORRIZICI E VALORIZZAZIONE DI 
GERMOPLASMA PER LA PRODUZIONE DI PIANTINE DI CARCIOFO DI 
QUALITÀ.” 
 
Inoltre il Consiglio all’unanimità propone i seguenti nominativi per la nomina della 

Commissione : 
Prof.ssa Irene Morone Fortunato Agr/04  (membro di diritto) 
Prof.V.V.Bianco Agr/04 ( Uniba) 
Prof.Francesco Saccardo Università della Tuscia (Viterbo) 
Dott.Pietro.Santamaria/Dott.ssa B.De Lucia    Ricercatori   (Uniba) 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
Rinnovi  
a) n. 1 annualità all’Assegno di ricerca dal titolo “METODOLOGIE BIOLOGICHE 

DI GESTIONE DELLE ERBE INFESTANTI” di cui è titolare il dott.Domenico 
CARAMIA. Il Consiglio di Dipartimento accertata la disponibilità a cofinanziare il 
suddetto assegno con un’annualità sui Fondi Conto terzi disponibili sul bilancio d’Ateneo, 
di cui è titolare il Prof. P.Montemurro, all’unanimità delibera il rinnovo dell’assegno di 
ricerca dal titolo “METODOLOGIE BIOLOGICHE DI GESTIONE DELLE ERBE 
INFESTANTI” 
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Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 

 
4)Regolamento di Funzionamento del Dipartimento: ModificheProposte dalla 
CO.DI.CE 
 

Il Presidente legge al Consiglio la nota del DI.O.GEN.E. n.55925 del 20-giugno 2008 
con la quale si chiede al Consiglio di Dipartimento di esaminare il testo di Regolamento 
alla luce delle osservazioni espresse dalla CO.DI.CE .  
Il Presidente incomincia ad illustrare gli articoli del Regolamento evidenziati dalla 
CO.DI.CE.:  
art 1 Attività di ricerca e di didattica c.2 E’ stata accolta la modifica con cui sono stati 
indicati i settori scientifico disciplinari del Dipartimento 
 
Art.5 Opzione in favore del Dipartimento u.c. L’istanza presentata entro il 30 giugno 
compilando apposito modulo presso l’Amministrazione centrale, ha efficacia…. 
Il Consiglio di Dipartimento approva la riformulazione della CO.DI.CE. 
 
Art.6 Sezioni  E’ stata accolta l’articolazione in Sezioni operata in questo articolo, perché 
coerente con il Decreto di costituzione del D.S.PV. 
 
Art.8 Composizione “ due rappresentanti del personale tecnico-amministrativo” 

Il Consiglio di Dipartimento approva la riformulazione della CO.DI.CE 
“due rappresentanti degli studenti, ferma restando l’autonomia del Dipartimento 

relativa ai criteri di determinazione delle rappresentanze, nonché alle modalità per la 
loro elezione” Il Consiglio di Dipartimento approva la riformulazione della CO.DI.CE 

 
Art.9 Funzioni del Consiglio Sono state accolte le modifiche “Entro il mese di 

giugno”e “ di cui all’art.2” 
Per quanto riguarda le funzioni proprie che il Consiglio può delegare alla Giunta, la 

volontà del Consiglio è quella di non delegare funzioni alla Giunta  e pertanto l’intero 
comma va cassato in quanto pleonastico. 

 
Art.12 Modalità di elezione dei rappresentanti dei dottorandi   Il Consiglio accetta 

di spostare il comma 8 in coda al precedente comma 6.  
 
Art.13 Modalità di elezione dei rappresentanti degli studenti. E’stata accolta la 

modifica proposta dal Dipartimento. 
 
Art 15 Funzioni del Direttore . E’stata accolta la modifica proposta dal Dipartimento.
 
Art 16 Composizione della Giunta. E’stata accolta la composizione della Giunta 

perché coincide con quella della norma stralcio (D.R.6513 del 8-8-2000) 
 
Art.18 Funzioni Giunta La volontà del Consiglio è quella di non delegare funzioni 
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alla Giunta  e pertanto l’intero comma previsto dallo Schema di Regolamento va cassato . 
 
Art.19 Convocazione Il Consiglio di Dipartimento approva la riformulazione della 

CO.DI.CE 
 
Art.20 Costituzione e quorum strutturale e funzionale Il Consiglio di Dipartimento 

approva la riformulazione della CO.DI.CE 
 
Art.22 Servizi del Dipartimento E’stata accolta la modifica proposta dal 

Dipartimento. 
Al termine ilConsiglio di Dipartimento all’unanimità approva il Regolamento di 

funzionamento con i chiarimenti di cui sopra. 
Letto,approvato e sottoscritto seduta stante.  

 
 
5)Manifestazione d’interesse Dipartimento Bando di Concorso “Principi Attivi 
 

Il Presidente comunica al Consiglio che nell’ambito del Bando di Concorso 
PRINCIPI ATTIVI, Giovani idee per una Puglia migliore, approvato con determina 

dell’Assessorato alla Trasparenza e Cittadinanza Attiva Settore Politiche Giovanili e 
Sport n.213 del 7-5-2008, ha ricevuto dai dott.ri Stefania SICILIA e Gioacchino 
DELL’AQUILA laureati entrambi  in Tecniche Erboristiche, la richiesta la concessione 
della partnership del Dipartimento di Scienze delle Produzioni Vegetali ai sensi dell’art.3 
del bando.. 

Tale partnerschip che non comporta alcun onere a carico del bilancio del DSPV e 
dell’Università degli studi di Bari, né richiesta di utilizzo di spazi del Dipartimento, 
consisterebbe unicamente nel supporto scientifico del prof. Vito Vincenzo BIANCO, 
nell’ambito delle attività di ricerca già in corso, anche in collaborazione con i 2 
richiedenti, su tematiche attinenti l’idea progettuale proposta per la partecipazione al 
bando indicato, intitolata “officinAreale:cultura, cultura e laboratorio dei sensi” 

Il Titolo del progetto è : “officinAreale:cultura, cultura e laboratorio dei sensi” 
L’obiettivo principale dell’idea progettuale è finalizzata alla tutela e valorizzazione del 

territorio pugliese   
La durata è di massimo 12 mesi; il  gruppo, il cui nome informale è DESIGISTE, è 

composto dai 2 richiedenti, Sicilia Stefania (referente) e dell’Aquila. La tipologia di 
organizzazione scelta è quella dell’Associazione .  

Il Contributo massimo ammissibile per ciascuna proposta progettuale è di 25.000,00 
euro.  

Qualora la proposta progettuale sarà ammessa a finanziamento, si procederà alla 
stipula di una Convenzione tra la Regione Puglia è l’Associazione che nel frattempo si 
sarà costituita.  

Al termine della illustrazione il Consiglio di Dipartimento all’unanimità manifesta il 
proprio interesse a mettere a disposizione le proprie competenze a supporto della 
realizzazione del progetto “officinAreale:cultura, cultura e laboratorio dei sensi ” 
presentato dai dott.ri Stefania SICILIA e Gioacchino DELL’AQUILA e concede la 
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partnership richiesta. 
Letto,approvato e sottoscritto seduta stante.  
 
Il Presidente comunica al Consiglio che nell’ambito del Bando di Concorso 

PRINCIPI ATTIVI, Giovani idee per una Puglia migliore, approvato con determina 
dell’Assessorato alla Trasparenza e Cittadinanza Attiva Settore Politiche Giovanili e 

Sport n.213 del 7-5-2008, ha ricevuto dai dott.ri Dario DE FILIPPIS e Vincenzo 
LERONNI laureati rispettivamente in Scienze  Forestali e Ambientali e Gestione 
dell’Ambiente e del Territorio Forestale, la richiesta la concessione della partnership del 
Dipartimento di Scienze delle Produzioni Vegetali ai sensi dell’art.3 del bando.. 

Tale partnerschip che non comporta alcun onere a carico del bilancio del DSPV e 
dell’Università degli studi di Bari, né richiesta di utilizzo di spazi del Dipartimento, 
consisterebbe unicamente nel supporto scientifico della dott.ssa Paola MAIROTA, 
nell’ambito delle attività di ricerca già in corso, anche in collaborazione con i 2 
richiedenti, su tematiche attinenti l’idea progettuale proposta per la partecipazione al 
bando indicato, intitolata “Protocolli metodologici innovativi per la realizzazione di 
cartografie tematiche per la valutazione del rischio di incendio e la verifica dell’efficacia 
delle misure della biodiversità forestale in Puglia” 

Il Titolo del progetto è : “Nuove Metodologie di produzione cartografie tematiche 
finalizzate alla valutazione del “rischio incendio” e dell’efficacia delle misure di tutela 
della biodiversità forestale” 

L’obiettivo principale dell’idea progettuale è finalizzata a proporre elementi di 
indagine e protocolli metodologici per la realizzazione di cartografie tematiche 
relativamente a: 

- il rischio di incendio delle pinete di Pini d’Aleppo 
- la perimetrazione delle aree percorse da incendio (catasto degli incendi boschivi) 
- la verifica della efficacia della rete di aree protette per la conservazione della 

biodiversità forestale. 
La durata è di massimo 12 mesi; il  gruppo, il cui nome informale è SPACE 

ECOLOGY, è composto dai 2 richiedenti, De Filippis Dario (referente) e Leronni 
Vincenzo. La tipologia di organizzazione scelta è quella dell’Associazione .  

Il Contributo massimo ammissibile per ciascuna proposta progettuale è di 25.000,00 
euro.  

Qualora la proposta progettuale sarà ammessa a finanziamento, si procederà alla 
stipula di una Convenzione tra la Regione Puglia è l’Associazione che nel frattempo si 
sarà costituita.  

Al termine della illustrazione il Consiglio di Dipartimento all’unanimità manifesta il 
proprio interesse a mettere a disposizione le proprie competenze a supporto della 
realizzazione del progetto “Nuove Metodologie di produzione cartografie tematiche 
finalizzate alla valutazione del “rischio incendio” e dell’efficacia delle misure di tutela 
della biodiversità forestale” presentato dai Dott.ri De Filippis Dario e Leronni Vincenzo 
e concede la partnership richiesta. 

Letto,approvato e sottoscritto seduta stante.  
 
Il Presidente comunica al Consiglio che nell’ambito del Bando di Concorso 
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PRINCIPI ATTIVI, Giovani idee per una Puglia migliore, approvato con determina 
dell’Assessorato alla Trasparenza e Cittadinanza Attiva Settore Politiche Giovanili e Sport 
n.213 del 7-5-2008, ha ricevuto dalle dott.sse Terioli Francesca e Anaclerio Marianna 
laureate entrambe in Scienze  Forestali, la richiesta la concessione della partnership del 
Dipartimento di Scienze delle Produzioni Vegetali ai sensi dell’art.3 del bando.. 

Tale partnerschip che non comporta alcun onere a carico del bilancio del DSPV e 
dell’Università degli studi di Bari, né richiesta di utilizzo di spazi del Dipartimento, 
consisterebbe unicamente nel supporto scientifico della dott.ssa Barbara DE LUCIA, 
Ricercatore del DSPV, nell’ambito delle attività di ricerca già in corso, anche in 
collaborazione con le 2 richiedenti, su tematiche attinenti l’idea progettuale proposta per 
la partecipazione al bando” 

Il Titolo del progetto è : Un G.I.S. per A.L.T.E.A.: un Sistema informativo 
Geografico per l’Analisi Ambientale delle Lame di Molfetta(Ba) per la tutela del 
Territorio e l’Educazione Ambientale 

- L’obiettivo principale dell’idea progettuale è finalizzata a fornire un supporto 
tecnico e tecnologico all’amministrazione comunale di Molfetta per la 
pianificazione  del territorio in tutti i suoi comparti e sia come strumento 
innovativo per l’educazione ambientale. 

- La durata è di massimo 12 mesi; il  gruppo, il cui nome informale è Associazione 
culturale “Mediterranea”è composto dalle 2 richiedenti, Terioli Francesca  
(referente) e Anaclerio Marianna. La tipologia di organizzazione scelta è quella 
dell’Associazione .  

Il Contributo massimo ammissibile per ciascuna proposta progettuale è di 25.000,00 
euro.  

Qualora la proposta progettuale sarà ammessa a finanziamento, si procederà alla 
stipula di una Convenzione tra la Regione Puglia è l’Associazione che nel frattempo si 
sarà costituita.  

Al termine della illustrazione il Consiglio di Dipartimento all’unanimità manifesta il 
proprio interesse a mettere a disposizione le proprie competenze a supporto della 
realizzazione del progetto “ Un G.I.S. per A.L.T.E.A.: un Sistema informativo 
Geografico per l’Analisi Ambientale delle Lame di Molfetta(Ba) per la tutela del 
Territorio e l’Educazione Ambientale” presentato dott.sse Terioli Francesca e 
Anaclerio Marianna e concede la partnership richiesta. 

 
Letto,approvato e sottoscritto seduta stante.  
 
Il Presidente comunica al Consiglio che nell’ambito del Bando di Concorso 

PRINCIPI ATTIVI, Giovani idee per una Puglia migliore, approvato con determina 
dell’Assessorato alla Trasparenza e Cittadinanza Attiva Settore Politiche Giovanili e Sport 
n.213 del 7-5-2008, ha ricevuto dai dott.ri VECCHIETTI Lorenzo e LOPRIENO 
Francesco laureati entrambi in Scienze  Forestali, la richiesta la concessione della 
partnership del Dipartimento di Scienze delle Produzioni Vegetali ai sensi dell’art.3 del 
bando.. 

Tale partnerschip che non comporta alcun onere a carico del bilancio del DSPV e 
dell’Università degli studi di Bari, né richiesta di utilizzo di spazi del Dipartimento, 



UNIVERSITA’ DEGLI STUDI – BARI 
DIPARTIMENTO DI SCIENZE DELLE 

PRODUZIONI VEGETALI 
ANNO 
2008 

DATA 
21-7 

VERBALE 
N.15 

PAGINA
8 

 

 
          Firma del Segretario 
      (Dott.ssa Maria Cortese) 

 

 
                                 Firma del Presidente 
                                 (Prof..Angelo Godini) 

 
 

 

consisterebbe unicamente nel supporto scientifico della dott.ssa Barbara DE LUCIA, 
Ricercatore del DSPV, nell’ambito delle attività di ricerca già in corso, anche in 
collaborazione con le 2 richiedenti, su tematiche attinenti l’idea progettuale proposta per 
la partecipazione al bando” 

Il Titolo del progetto è : Progetto Pilota per un Impianto di compostaggio 
comunale a servizio del territorio della nuova provincia policentrica Barletta-
Andria-Trani. L’obiettivo principale dell’idea progettuale è finalizzata a migliorare la 
qualità della vita della popolazione compresa nel territorio, a ridurre  l’impatto ambientale 
dello smaltimento dei rifiuti e migliorare la sostenibilità ambientale. 

La durata è di massimo 12 mesi; il gruppo è composto dai 2 richiedenti, 
VECCHIETTI Lorenzo (referente) e L0PRIENO Francesco. La tipologia di 
organizzazione scelta è quella dell’Associazione .  

Il Contributo massimo ammissibile per ciascuna proposta progettuale è di 25.000,00 
euro.  

Qualora la proposta progettuale sarà ammessa a finanziamento, si procederà alla 
stipula di una Convenzione tra la Regione Puglia è l’Associazione che nel frattempo si 
sarà costituita.  

Al termine della illustrazione il Consiglio di Dipartimento all’unanimità manifesta il 
proprio interesse a mettere a disposizione le proprie competenze a supporto della 
realizzazione del progetto “Progetto Pilota per un Impianto di compostaggio comunale 
a servizio del territorio della nuova provincia policentrica Barletta-Andria-Trani 
presentato dai dott.ri Vecchietti Lorenzo e Loprieno Francesco, e concede la partnership 
richiesta. 

 
Letto,approvato e sottoscritto seduta stante.  
 

 
6) Approvazione bozza di Convenzione tra Spin-Off FOR.REST.MED e DSPV- 
Prof.ssa P.Tartarino 
 

Il Presidente ricorda al Consiglio che in data 28-5-2008, questo Consiglio aveva già 
espresso parere favorevole circa la Costituzione della Spin-Off  in oggetto. Quest’oggi il 
Consiglio deve deliberare circa le modalità di uso della strumentazione ubicata presso il 
Dipartimento ospitante e dei Servizi tecnico-scientifici connessi all’uso della stessa 
strumentazione, fermo restando per la ripartizione del corrispettivo, l’applicabilità dei 
criteri enunciati nel vigente Regolamento per Prestazioni a pagamento , Contratti di 
Ricerca, Consulenza, Servizi e Contributi di Ricerca” ed in particolare nelle tabelle 
relative ai contratti di servizi. . 
 La strumentazione  ubicata presso il Dipartimento e data in uso alla Spin.Off, è la 
seguente: 
GPS-Trimble-ProXT,-dotato di palmare RECON, sub-metrico;
-computer-portatile-ASUS; 
-Computer-Mac-Pro; 
-Stampante-Laser-Xerox; 

- Per quanto riguarda i software: 
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-Arcview 
-Autocad 
-Arcgis. 
 Il Presidente invita quindi il Consiglio a proporre un congruo corrispettivo che la 
Società dovrà corrispondere al Dipartimento per l’uso della strumentazione sopra elencata 
in considerazione del fatto che il corrispettivo si riferisce al  triennio di incubazione della 
Società nel Dipartimento. 
Si apre la discussione . 
Interviene il Prof.G.Sanesi sostenendo che l’Ateneo non può decidere su spazi sui quali  il 
Dipartimento non ha ancora deliberato. 
E’ dello stesso avviso la dott.ssa Mairota che ribadisce che la Commissione nominata dal 
Consiglio di Dipartimento non si è ancora pronunciata sugli spazi di Villa Sbisà e pertanto 
il CDA non può deliberare senza sentire l’esito della Commissione spazi del Dipartimento 
Anche il Prof.Corleto ritiene che la questione Spazi venga prima rispetto alla decisione 
che  il Consiglio di oggi deve assumere. La Prof.ssa Tartarino chiarisce che al CDA non 
interessa quali sono gli spazi di Villa Sbisà da adibire allo Spin-Off, l’importante è che ci 
sia una stanza disponibile ad ospitare lo spin-Off nei primi tre anni di incubazione. Tra 
l’altro, continua la Prof.Tartarino, la questione degli spazi , oggi non è in discussione 
perché il punto all’o.d.g riguarda solo le modalità di uso della strumentazione ubicata 
presso il Dipartimento ospitante e dei Servizi tecnico-scientifici connessi all’uso della 
stessa strumentazione. 
Il Presidente rilegge il testo della Convenzione e legge la delibera del Consiglio del 28-5-
2008 con la quale il Consiglio ha espresso parere favorevole alla costituzione dello Spin-
Off proposto dalla Prof.ssa Tartarino. 
Il Prof.Sanesi ribadisce che un argomento così importante non poteva essere discusso 
nella voce Varie, 
Il Prof.Macchia ritiene che poiché invece il Consiglio ha deliberato, sebbene nelle Varie, 
chi non è d’accordo può impugnare la delibera. 
Il Prof.Caliandro suggerisce di attenersi all’o.d.g. e deliberare sull’utilizzo delle 
attrezzature, riservandosi di precisare in tempi brevi quali saranno nello specifico gli spazi 
da destinare allo Spin-Off.  
 Alla luce di quanto discusso , il Consiglio di Dipartimento a maggioranza (2 
astenuti Mairota e Sanesi) delibera di approvare la Bozza di Convenzione in esame 
riservandosi di precisare nel dettaglio gli Spazi del DSPV  destinati ad ospitare lo SPIN-
OFF. FOR.REST.MED. 
           Il Consiglio di Dipartimento a maggioranza (1 contrario Sanesi e 1 astenuto 
Mairota) propone un corrispettivo onnicomprensivo  di € 100,00 l’anno. 

Data l’urgenza della dichiarazione del Consiglio di Dipartimento,sarà inviato agli 
Uffici competenti solo il Dispositivo di delibera. 

.  
 

7) Proposta costituzione SPIN-OFF in AGRO PROD Prof.F.Macchia 
 
Il Presidente illustra la proposta di costituzione di uno Spin-Off universitario da parte 

del Prof.F.MACCHIA, così come risulta dall’allegato al presente verbale riportato nella 
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versione integrale trasmessa dallo stesso Richiedente. 
Il Presidente precisa che il Consiglio deve esprimersi solo sulla  esistenza o meno del 

conflitto d’interesse tra l’attività dello Spin-Off e l’attività di ricerca del Dipartimento. 
Al termine della illustrazione e dei chiarimenti offerti dal Prof.F.Macchia, il Presidente 

apre la discussione. 
Alle ore 19,50 escono il Prof.Mancini e il dott.Russo. 
Il Prof.Corleto chiede su quali basi il Consiglio può stabilire se c’è o meno il conflitto 

d’interesse .  
Il Prof.Macchia suggerisce di paragonare l’attività di ricerca che si svolge in 

Dipartimento e l’attività commerciale che viene descritta nella Proposta di  Spin –Off.  
Se le 2 attività sono sovrapponibili c’è conflitto d’interesse altrimenti non c’è. 
Il Presidente allora rilegge la Proposta di Spin-Off nel dettaglio e quando si imbatte 

nel sostantivo “moria”, non riesce a trattenere un sorriso perché il termine gli invoca uno 
dei più memorabili duetti della cinematografia italiana, così come dichiara pubblicamente.

Il Prof.Macchia sentendosi offeso reagisce duramente alzando i toni della discussione. 
Intervengono tutti i Consiglieri per cercare di stemperare l’atmosfera e l’assemblea 

riprende normalmente. 
Interviene il Prof.Bianco il quale ritiene che il titolo Produzioni Agricole non è idoneo; 

si tratta di specie selvatiche che possono essere addomesticate; inoltre il Prof.Bianco è 
dell’avviso che sarebbe stato il caso di coinvolgere un esponente del raggruppamento di 
Orticoltura, Agr/04 . 

Il Prof.Macchia accoglie il suggerimento del Prof.Bianco e dichiara che chiederà la 
collaborazione della Prof.ssa Morone. 

La dott.ssa Mairota chiede se la presenza del figlio nello SPIN-Off proposto sia 
compatibile con il Codice etico dell’Ateneo barese. 

Il Prof.Macchia risponde che il Codice etico riguarda l’Ateneo che è un ente pubblico 
ma non può essere esteso ad una società commerciale.  

Al termine della discussione il Consiglio di Dipartimento in Scienze delle 
Produzioni Vegetali accoglie all’unanimità la richiesta del Prof.V.Bianco di 
coinvolgere nel costituendo Spin–Off, un rappresentante del Settore scientifico 
disciplinare AGR/04 e in particolare la Prof.ssa I.Morone Fortunato. 

 
Il Consiglio di Dipartimento in Scienze delle Produzioni Vegetali, a maggioranza ( 

1 astenuto dr.Mairota) dichiara l’assenza di conflitto d’interesse tra l’attività 
societaria e l’attività di ricerca, formazione e servizi  del Dipartimento.  

Data l’urgenza della dichiarazione del Consiglio di Dipartimento,sarà inviato agli 
Uffici competenti solo il Dispositivo di delibera. 

.  
 

8)Parere modifica art.25 Regolamento Generale di Ateneo 
 

Il Presidente legge la Richiesta di parere di modifica dell’art.25 del Regolamento 
Generale di Ateneo inoltrata dal DI.O.GEN.E. con nota 58403 del 30-6-2008. 

L’oggetto della modifica prevede , ai fini dell’elettività dei rappresentanti di Area 
scientifico-disciplinare in seno al Senato Accademico, un quorum pari al 25% dei votanti. 
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Il Consiglio di Dipartimento considerando la modifica giusta al fine di garantire una 
maggiore rappresentatività, all’unanimità esprime parere favorevole alla modifica stessa e 
suggerisce la seguente integrazione  finale :”…. .. pari al 25% dei votanti per ciascuna 
componente”  

 
Letto approvato e sottoscritto seduta stante.  

 
 
 
9)Richiesta Preside Facoltà di Agraria per disponibilità unità di personale DSPV 
 
Il Presidente comunica al Consiglio di Dipartimento che il Preside ha chiesto con nota 
n.1433 del 2-7-2008 la disponibilità di un’unità di personale del Dipartimento in 
possesso di determinate competenze: 
--Conoscenze del linguaggio HTML 
--Esperienze di creazione di pagine webb. 
Il Presidente suggerisce di nominare una Commissione per individuare le competenze 
richieste. 
Il Consiglio all’unanimità nomina il Consigliere Giulio Rotondo e il Dott.G.Ferrara 
Letto,approvato e sottoscritto seduta stante. 
  
10)Proposte Contratti/Convenzioni di ricerca 
 
Il Presidente illustra la Richiesta del Prof.Caliandro. In realtà si tratta di un attività già 
svolta nel 2007 come oggetto di un rinnovo di un contratto di ricerca tra il DSPV e il 
Consorzio di Difesa .L’oggetto della prestazione è la “Validazione di due Modelli per la 
Gestione delle Pratiche agronomiche di Concimazione ed Irrigazione”. L’importo del 
compenso è di 12.500 euro che sarà erogato dietro esibizione di regolare fattura da parte 
dell’Ufficio Iva. 
Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità autorizza la richiesta di fattura. 
  
11)Bandi Procedure selettive per affidamento incarichi a terzi 
 
Il Presidente illustra le seguenti proposte : 
 
La Prof.ssa P.Tartarino nell’ambito del Programma Interreg Italia-Albania IIIA –Wet 
Sys B, chiede che venga emesso un Avviso pubblico per il conferimento di un incarico 
di lavoro autonomo di natura occasionale per svolgere la seguente prestazione “ 
Rilevamento ed elaborazione dati relativi alla composizione specifica e alla struttura 
spaziale delle comunità vegetali presenti nel parco di Ugento, da sottoporre a 
restauro” 

Trattasi di attività non ordinaria , strumentale all’attività di ricerca non assolvibile dal 
personale della struttura per mancanza di competenze analoghe.  

Il titolo richiesto è la laurea magistrale o quinquennale in Scienze Forestali e Ambientali 
con documentata esperienza nel settore. 
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La durata del contratto sarà di 1 mese e mezzo per un compenso di 5 mila euro al 
lordo delle ritenute. 
Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità vista la richiesta della prof.ssa P.Tartarino 
considerato che trattasi di attività strumentale e non assolvibile dal personale interno, 
autorizza l’emanazione del bando. 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
Il Prof.Giovanni Sanesi, nell’ambito del Progetto di ricerca dal titolo “Ricerca per 
individuare modalità sostenibile delle risorse forestali paesaggistiche nei piani di 
edilizia” chiede che venga emesso un Avviso pubblico per il conferimento di un incarico 
di lavoro autonomo di natura occasionale per svolgere la seguente prestazione “ 
Acquisizione e organizzaione di materiale bibliografico a supporto, rilievi in campo 
con uso di strumentazioni GPS, creazione di data dictionary, correzione e post-
elaborazione dei dati acquisiti, implementazione in ambiente GIS. 

Trattasi di attività non ordinaria , strumentale all’attività di ricerca non assolvibile dal 
personale della struttura per mancanza di competenze analoghe.  

Il titolo richiesto è la laurea magistrale o quinquennale in Scienze Forestali e Ambientali 
con documentata esperienza nel settore. 
La durata del contratto sarà di 4 MESI  per un compenso di 7.500,00 euro al lordo 
delle ritenute: l’erogazione del compenso avverrà in 2 soluzioni da stabilire in 
successivo contratto. 
Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità vista la richiesta del Prof.G.Sanesi, 
considerato che trattasi di attività strumentale e non assolvibile dal personale interno, 
autorizza l’emanazione del bando. 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
 
12)Varie ed Eventuali 
Il Presidente illustra 2 richieste di affidamento di incarico occasionale proposte dalla 
Prof.ssa Tartarino. Trattasi di fattispecie che esulano dall’ambito di applicazione delle 
Procedure selettive previste alla voce precedente in quanto aventi ad oggetto attività 
episodica che il collaboratore svolge in maniera saltuaria non riconducibile a fasi di 
piani o programmi del committente e del tutto autonoma ex art.6 del Regolamento sui 
Contratti di lavoro autonomo , D.R.n.8892 del 25 giugno 2008. 
 
1) Nell’ambito del Programma Interreg Italia-Albania IIIA –Wet Sys B, la Prof.ssa 

Tartarino responsabile scientifico, chiede l’autorizzazione del Consiglio per stipulare 
un contratto di lavoro autonomo occasionale tra il Dipartimento a nome del Direttore 
pro tempore e del Dr.CIASCHETTI Giampiero per lo svolgimento dei rilievi e della 
elaborazione dei dati relativi occorrenti alla identificazione delle associazioni 
fitosociologiche di riferimento delle comunità vegetali presenti nelle aree oggetto di 
studio. Il Dr. CIASCHETTI è persona di particolare esperienza , Competenza e 
accuratezza come risulta dal suo Curriculum . 

Chiaramente trattasi sempre di attività non ordinaria , strumentale all’attività di ricerca 
non assolvibile dal personale della struttura per mancanza di competenze analoghe 
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L’attività dovrà essere svolta tra Luglio  e settembre 2008. per un compenso di € 
5.000,00 al lordo delle ritenute d’acconto. 
Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità vista la richiesta della prof.ssa P.Tartarino 
considerato che trattasi di attività strumentale e non assolvibile dal personale interno, 
autorizza la stipula del contratto de quo. 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 
2) Nell’ambito del progetto di ricerca “Studi della pianificazione assestamentale delle 

foreste comunali dell’Alto Crotonese, da destinare alla produzione sementiera”, 
finanziato dalla Provincia di Crotone, la Prof.ssa Tartarino, responsabile scientifico, 
chiede l’autorizzazione del Consiglio per stipulare un contratto di lavoro autonomo 
occasionale tra il Dipartimento, a nome del Direttore pro tempore e del 
Dr.CHIARELLO Raffaele  per lo svolgimento dei rilievi necessari alla 
perimetrazione dei boschi da seme. Il Dr. CHIARELLO è persona di particolare 
esperienza , Competenza e accuratezza come risulta dal suo Curriculum . 

Chiaramente trattasi sempre di attività non ordinaria , strumentale all’attività di ricerca 
non assolvibile dal personale della struttura per mancanza di competenze analoghe 
L’attività dovrà essere svolta tra Luglio e settembre 2008. per un compenso di € 500,00 
al lordo delle ritenute d’acconto. 
Il Consiglio di Dipartimento all’unanimità vista la richiesta della prof.ssa P.Tartarino 
considerato che trattasi di attività strumentale e non assolvibile dal personale interno, 
autorizza la stipula del contratto de quo. 
 
Letto, approvato e sottoscritto seduta stante. 
 

 
Non essendoci altri argomenti in discussione il Presidente alle ore 20,30 chiude la 

seduta. 
Il Presente verbale sarà approvato nel prossimo Consiglio utile fatta eccezione per 

quei punti che per motivi di urgenza sono stati approvati seduta stante. 
 
 


